



Sistema de evangelización parroquial

INTRODUCCIÓN A LAS CEBs

GUIA PRÁCTICA

MISIÓN

CONOCIMIENTOS BÁSICOS PARA ENTENDER EL PROCESO DE LAS CEBs

Arquidiócesis de Medellín



Misión

Comprometidos para anunciar a Jesucristo permanentemente

Discípulos—Misioneros

Proceso 4, Módulo 2, Tema 86

Mayores informes comité CEBs:

- ☺ *Email: comunioneclisial@gmail.com*
- ☺ *En la vicaría de pastoral de la Arquidiócesis de Medellín.*
- ☺ *<http://www.comunidadeseclesialesdebase-medellin.com/formacion/>*

1. Acogida

Bienvenidos. Cantemos: “El Señor nos da su amor”

Siempre unidos caminamos a ser un solo corazón...

2. LECTIO DIVINA

Invocamos al Señor:

«Hacemos oración invocando al Espíritu Santo»

LEAMOS AHORA EL EVANGELIO:

3. TEMA: CONOCIMIENTOS BASICOS PARA ENTENDER EL PROCESO DE LAS CEBs

Proposito:

Profundizar en los contenidos que orientan el nacimiento, desarrollo y crecimiento de las CEB.

Introducción. Entramos en una nueva etapa de la vida de nuestra comunidad. Revisemos los compromisos acordados en la reunión anterior y luego dialoguemos sobre ellos.

INTRODUCCIÓN A LAS CEBs

GUIA PRÁCTICA

TEMA 2

GENERALIDADES DEL PROYECTO

PRINCIPIOS DE LA REUNIÓN CEBs

15) En la documentación aparecen los principios de “Eclesiología de comunión, fidelidad a la doctrina, espiritualidad comunitaria, sacramentalidad activa, justicia social y amor incluyente”, estos se desarrollan a lo largo de todo el proyecto. Además de los anteriores, las reuniones de las CEBs tienen sus propios principios:

El calor humano, el respeto, la tolerancia, la escucha, la comprensión, el apoyo en oración, la prudencia;

Se evitará la indiferencia, la manipulación, el juzgar, regañar, exigir y el violentar la intimidad.

Siempre primero son las personas, después las cosas.

Logrando estos objetivos como principios fundamentales estaremos muy cerca de la voluntad de nuestro Señor y de los pastores de la Iglesia.

CATEQUESIS BÁSICA

16) Las reuniones de las CEBs ofrecen una gran ventaja para entender mejor la Palabra y la doctrina; cuando la catequesis es socializada en comunidad, no solo memorizamos, sino que entendemos mejor los temas y nos vamos comprometiendo.

17) Al compartir con otros hermanos tenemos la oportunidad de edificarlos con nuestros aportes y edificarnos con los de ellos. El testimonio de vida es un elemento importante en la vida de la comunidad.

18) La parábola del sembrador (Mt 13, 3-9) plantea la posibilidad de perder la Palabra recibida al ser arrebatada por el enemigo, pero al ser socializada en la comunidad, se profundiza en nuestra memoria y comprensión, lo que permite que esta no sea arrebatada, sino que ayude a dar frutos abundantes.

ENTRENAMIENTO PASTORAL

19) Al recibir acompañamiento pastoral permanente nos vamos entrenando para lo mismo. Con el paso de Jesús por nuestra vida quedamos también contagiados del compromiso misional. Las CEBs, son un espacio de entrenamiento seguro. Un discípulo misionero puede empezar con pequeñas tareas en la CEBs como

segundo responsable del grupo, así va madurando y adquiriendo experiencia para luego ser el primer responsable y después hacerse cargo de una coordinación mayor.

CELEBRACIÓN SENTIDA

20) La celebración de la fe será mucho más sentida si se hace desde una verdadera vida fraternal. Muchas veces celebramos la comunión que no tenemos con la desconocida asamblea y así el Señor se glorifica; cuánto más en la asamblea de los hermanos que se aman, crecen juntos, comparten su vida, sus bienes, trabajan unidos y en comunión eclesial por esta causa.

JUSTICIA SOCIAL

21) Además de estos principios de convivencia, en el marco bíblico analizado arriba (en el libro de los Hechos), encontramos el principio social para el cual se necesita un verdadero ambiente fraterno, que facilite la justicia con la alegría del amor. No hay compromiso social porque no hay vida fraterna en los programas de hoy. El amor es el único que propicia el ambiente adecuado para que nazca un compromiso en la dimensión que registran los Hechos de los Apóstoles. Con el paso de los años se fue perdiendo la vida de pequeña comunidad y sin ella el compromiso social que la acompañaba.

22) Hoy se quiere separar lo social de lo fraternal; existen fundaciones y todo tipo de organizaciones que ofrecen este servicio, pero los beneficiados continúan con el vacío afectivo y espiritual que nunca podremos llenar con cosas materiales. También los benefactores son privados de la satisfacción de recibir la sonrisa, la alegría y la gratitud, como manifestación de recompensa por su generosidad. El contacto humano acompañado de la escucha, la sonrisa y el abrazo, para muchos es más valorado que lo material.

EL MANDATO DEL AMOR

23) El amor en los hermanos, que decidimos seguir a Jesús, es un mandato, no una opción (Jn 15,12), y no se ama lo que no se conoce. Por más que quisiéramos acercarnos a otros cristianos, no es suficiente con el deseo; hace falta espacios y procesos seguros y eclesiales para fortalecer las relaciones que agradan al Señor. El amor va madurando en la medida que nos vamos reuniendo y esta es la verdadera renovación parroquial, no se trata de crecer en activismos sino en el sentimiento del amor para poder asegurar que nuestra parroquia se está renovando.

LOS PROCESOS

24) Para empezar a entender el programa de Comunidades Eclesiales de Base, comencemos por los cinco procesos principales que son:

- 0) Convocación.
- 1) Semillero
- 2) Precomunidad
- 3) Comunidad
- 4) Misión
- 5) Formación Permanente.

Cada proceso cuenta con materiales de apoyo para garantizar la participación de todos y que las reuniones no sean improvisadas y pobres en contenido. Los cinco procesos se detallan a continuación.

25) 0) Convocación: Se realizan campañas, estrategias para llegar a todas las personas: grupos parroquiales, asistentes a los sacramentos, sujetos pastorales, alejados, bautizados no practicantes y no creyentes para que se hagan discípulos de Jesús buscando practicar el mandato del Señor en San Mateo 28,19-20

26) 1) Semillero: con los que respondan a la convocación se conforman semilleros abiertos, donde todos cabemos y somos importantes. A estos semilleros entra toda clase de personas, donde se comparten temas kerigmáticos sobre el llamado a la felicidad y de encuentro con la Palabra, introducción a la Biblia, y se dan los primeros pasos en la vida fraternal. En el intermedio de los temas se hace un semanario sobre la felicidad introduce el tema de la Palabra. al terminar los temas del proceso se realiza el retiro kerigmático.

27) 2) Precomunidad: trabajamos la iniciación cristiana para adultos con los sacramentos de bautizo y reconciliación; En este paso se reafirma la conversión con base en los sacramentos, con el objetivo de fidelizar también en eclesiología. Este proceso puede durar de seis a ocho meses, al terminar se hace un retiro basado en los sacramentos del bautismo y a confesión.

28) 3) Comunidad y Eucaristía: se profundiza sobre la Eucaristía, la realidad de las primeras comunidades cristianas sobre eclesiología de comunión. al terminar se realiza un retiro sobre la Eucaristía.

29) 4) Discípulos Misioneros: en este proceso se trabaja Y el conocimiento y metodología de las CEB y el sacramento de la confirmación, haciendo énfasis en la condición de discípulos - misioneros. Los que han pasado por los pasos anteriores, ahora forman comunidades maduras que se vinculan a la pastoral de la parroquia. Unos coordinan las pequeñas comunidades y otros apoyan los ministerios que conforman la pastoral parroquial. Se termina con un retiro sobre la confirmación, haciendo énfasis en la misión permanente. Y se realiza una liturgia de envío en la parroquia.

30) 5) Formación Permanente: entramos a profundizar sobre la fe cristiana católica y diferentes temas doctrinales, que abarcan el

resto de la vida en esta tierra. se van realizando diferentes encuentros y retiros de acuerdo al calendario litúrgico y la propuesta pastoral de cada parroquia y cada diócesis.

31) Seminarios y retiros: El paso de un proceso a otro en el programa, se realiza por medio de seminarios y/o retiros de transición. En éstos se alcanza la mayor consolidación de las personas. Los retiros y seminarios son los espacios de mayor alcance en el programa porque lo recogen todo: Formación, oración, integración fraternal, descanso y proyección; son manejados por discípulos misioneros que profundizan los temas tratados en las reuniones. Cada persona debe pasar por un seminario aproximadamente cada 6 meses y al menos un retiro al año para complementar sus procesos.

CONCLUSIONES:

¿Que aprendimos hoy?

¿Para qué nos sirve lo aprendido?

¿Como puedo poner en práctica lo aprendido?

4. OFRENDA: “Dios ama al que da con alegría”. Nunca olvidemos compartir lo que somos y tenemos.

5. AVISOS: entrega de la cartilla–tema de la próxima reunión. Se invita a estudiarla y profundizarla.

6. DESPEDIDA - CELEBREMOS-